

Newsletter Nr. 52
Sommer 2023



Änderung im Vorstandstrio



Rock meets Blasmusik

Der VORSTAND schreibt...

Liebe Ehrenmitglieder, liebe Mitglieder, liebe Freunde des Musikverein Kohlberg!

Mit großen Schritten gehen wir unserer wohlverdienten Sommerpause entgegen. Nach zuletzt schweißtreibenden Auftritten beim Kirschenfest und beim Maultaschenfest in Wernau, verabschiedeten sich die Musikerinnen und Musiker Ihres Musikvereins Kohlberg in die Sommerpause.

Ein erstes halbes Jahr gespickt mit Highlights aber auch Veränderungen in der Vereinsführung.

Wie bereits in unserem vorhergegangenen Newsletter vom Winter 2022 hatte unser ehemaliges Vorstandsmitglied Axel Bartmann optimistisch einen Nachfolger angepriesen. Im April war es dann soweit und ich durfte mein neues Amt als Vorstand für den Bereich Musik & Öffentlichkeitsarbeit antreten.

Axel – nochmals einen großen Dank an Dich und deinen unermüdlichen Einsatz in den doch mehr als 20 Jahren im Vorstand.

Ich freue mich jedenfalls schon sehr auf meine neue Aufgabe im Verein und die zukünftigen Herausforderungen. Die Anforderungen an den Verein wandeln sich schnell und unser Verein muss sich natürlich auch daran anpassen, wobei die Kreativität und Flexibilität von uns allen

gefordert ist.

Ich möchte mit euch und Ihnen unseren Verein auf dem soliden Fundament halten, auf dem wir aktuell stehen, stärken und gleichzeitig neue Wege finden, Dinge anzupacken und weiterzuentwickeln die uns beschäftigen. Von der Jugendarbeit über die musikalische Ausrichtung des Vereins, die geringer werdende Mitgliederzahl, gemeinsame Ausflüge bis hin zum Weinfest und anderen Veranstaltungen.

Bereits im Winter stürzten wir uns in die Vorbereitungen für unser Highlight im April. „Rock meets Blasmusik“ stand vor der Tür und die Probearbeit verlief über Wochen bis hin zum Konzert sehr gut. Speziell die gemeinsamen Proben mit der Rock-Band „Roses For Someone“ verliehen uns nochmals die nötige „Frische“ und „Energie“. Am 29.04 konnten wir dann endlich auf die Bühne und wir erlebten ein Konzert bei einer vollen Kelter, an welches wir hoffentlich lange mit großer Freude und Stolz zurückdenken werden.

Am Vatertag spielten wir dann noch den Festausklang beim Hammelessen vom Musikverein Upfingen. Auch die Sommersonnenfeier in Kohlberg durften wir wieder musikalisch umrahmen, leider aufgrund der ho

Die JUGEND schreibt...

hen Waldbrandgefahr ohne Feuer, jedoch mit viel Freude am Musizieren und einem malerischen Sonnenuntergang auf dem Jusi.

Nach der Sommerpause geht es dann auch wieder direkt in die Vorbereitung von unserem nächstem Großereignis, dem Kohlberger Weinfest, welches dieses Jahr wieder vom Freitag 06.10 – Sonntag 08.10 stattfinden wird. Wir freuen uns natürlich wieder über jeden Besuch und jede helfende Hand.

Zunächst aber genießen wir alle einen hoffentlich sonnigen und erholsamen Sommer. Ich freue mich darauf, Sie bei einem unserer nächsten Auftritte gut erholt und bei hoffentlich guter Gesundheit wieder zu sehen.

Herzliche Grüße

Sebastian Büchler
Vorstandsmitglied MV Kohlberg

...nächste Termine 2023

- 3. Sep. Eselhock Neuffen
- 6.- 8. Okt. Weinfest Kohlberg
- 29. Okt. Herbstfest MV Hülben
- 10. Dez. Weihnachtskonzert
Jusihalle | 15 Uhr
- 24. Dez. Heiliger Abend
Kurrende spielen

Liebe (Jung-) MusikerInnen, Mitglieder und Freunde des Musikvereins Kohlberg!

Die ersten Monate im Kalenderjahr verbrachte die Jugend damit, ein umfangreiches Repertoire einzustudieren.

Dieses konnte dann, als die Jugend am Kohlberger Kirschenfest Anfang Juli beim Fassanstich den Auftakt gestaltet hat sehr erfolgreich vorgetragen werden.

Vorausblickend möchten wir Ihnen/Euch die bevorstehenden Aktionen und Auftritte kurz mitteilen:

Zum einen werden wir auch in diesem Jahr wieder im Rahmen des Sommerferienprogramms der Gemeinde Kohlberg mitwirken. Zum anderen wird die Jugend auch dieses Jahr wieder am Weinfest des Musikvereins auf der Bühne zu hören sein. Außerdem werden auch schon bald die ersten Anspielproben für das diesjährige Weihnachtskonzert des Musikvereins stattfinden, bei dem die Jugendkapelle Sie durch eine musikalische Geschichte führen wird.

Die Jugend wünscht allen Mitgliedern und Freunden wunderbare und erholsame Sommerferien!

Ihre / Eure Jugendleiter
Patricia Haug & Benjamin Schmitz

Der DIRIGENT schreibt...

Liebe Musikerinnen und Musiker,
liebe Freunde und Mitglieder des
Musikvereins,

„Der Musikverein ist zurück in der Zukunft“.

Auf eindrucksvolle Weise hat sich der Musikverein Kohlberg Anfang des Jahres mit „Rock Meets Blasmusik 2“ zurückgemeldet. In bester Spiellautstärke präsentierten sich dabei der Musikverein zusammen mit der Band „Roses For Someone“.

Mit großer Vorfreude auf die 2. Auflage von „Rock meets Blasmusik“ sind wir ins neue Jahr 2023 gestartet. Auf dem Programm standen diesmal ausschließlich rockige Titel, die wir gemeinsam mit der Band spielen wollten und das bedeutete für uns jede Menge Arbeit. Zielführend und konzentriert machten wir uns an die Arbeit. Erst wurde getrennt geprobt, um uns in die jeweilige Stilistik der einzelnen Titel einzuarbeiten. Dass es wieder was „Großes“ werden kann, hörte man schon in den ersten gemeinsamen Proben. Es war toll mitzuerleben, wie sich in der gemeinsamen Arbeitsphase der doch sehr unterschiedliche Sound der beiden Orchester und die Musiker:innen zu einer Einheit verschmolzen haben. Hatten wir uns in der Probe so richtig heiß gespielt, sorgten „Kaltgetränke“ nach der Probe für eine willkommene Abkühlung. Auch ein gelegentliches Vesper förderte die Kameradschaft.

Ich kann mir gut vorstellen, dass es nach dem Erfolg von Rock meets Blasmusik 2 auch noch eine 3. Auflage geben wird.

Sorge bereitet mir nicht nur die aktuelle Situation unserer Jugendausbildung, sondern auch der Blick in die Zukunft gerichtet. Immer weniger Kinder finden Interesse am Erlernen eines Blas- oder Rhythmusinstrumentes beim Musikverein. Eltern beklagen sich über den Schul- und Freizeitstress ihrer Kinder. In ihren Augen bleibt für die Kinder keine Zeit mehr, um sie für die Angebote des Musikvereins zu begeistern. Und wenn ab dem 01.08.2026 jedes Kind im Grundschulalter einen Rechtsanspruch auf eine Ganztagsbetreuung haben wird, sieht es mit unserem bisherigen Ausbildungsangebot noch schlechter aus. Ich würde dem Musikverein empfehlen, sich baldmöglichst Gedanken darüber zu machen mit welchem Ausbildungskonzept die Weichen für eine Kooperation mit der Grundschule gestellt werden können. Der Fortbestand des Musikvereins wird nur in einer Kooperation mit der Schule langfristig gesichert sein.

Ich wünsche uns allen einen schönen und erholsamen Urlaub.

Ihr



Peter Egl